
Mandatos

Mandatos Informales

Mandatos afirmativos tú

Verbos AR Verbos ER/IR

hablar habla comer come

cantar canta escribir escribe

jugar juega pedir pide

Mandatos 3era persona singular
Alivia (tú) el estrés haciendo yoga Ella alivia el estrés haciendo yoga
Corre (tú) 5 kilómetros todos los días Él corre 5 kilómetros todos los días
Entrena (tú) con tus compañeros María entrena con sus compañeros

Mandatos informales irregulares
venir: ven tener: ten
decir: di ir: ve
salir: sal poner: pon
hacer: haz ser: sé

ven di sal haz ten ve pon sé → ven di sal / haz / ten / ve pon sé

→ Vin Deisel has ten weapons



Mandatos negativos tú

-ar -er -ir

hablar comer escribir

La forma “yo” hablo como escribo

Elimina la “o” habl- com- escrib-

Conjuga con los
finales opuestos:
-ar → es
-er/ir → as

no hables (tú) no comas (tú) no escribas (tú)

Verbos irregulares en la forma yo:
tener → tengo → no tengas
poner → pongo → no pongas
decir → digo → no digas

Verbos con cambio en el radical:
sentirse → me siento → no te sientas
dormir → duermo → no duermas
repetir → repito → no repitas

Verbos que terminan -car → ques / -gar → gues / -zar → ces:
sacar → saco → no saques
llegar → llego → no llegues
empezar → empiezo → no empieces

OJO: Los pronombres van al final de mandatos afirmativos y antes de mandatos negativos
Lávate las manos, por favor. → No te laves las manos aquí, por favor.
Dime la verdad. → No me digas más mentiras.



Mandatos afirmativos vosotros

Verbos AR Verbos ER/IR

hablar hablad comer comed

cantar cantad escribir escribid

jugar jugad pedir pedid

Mandatos negativos vosotros

-ar -er -ir

hablar comer escribir

La forma “yo” hablo como escribo

Elimina la “o” habl- com- escrib-

Conjuga con los
finales opuestos:
-ar → eis
-er/ir → ais

no habléis no comáis no escribáis

Verbos irregulares en la forma yo:
tener → tengo → vosotros no tengáis
poner → pongo → vosotros no pongáis
decir → digo → vosotros no digáis

Verbos -ir con cambio en el radical (el mismo cambio del pretérito):
sentirse → vosotros no os sintáis
dormir → vosotros no durmáis
repetir → vosotros no repitáis

Verbos que terminan -car → quéis / -gar → guéis / -zar → céis:
sacar → vosotros no saquéis
llegar → vosotros no lleguéis
empezar → vosotros no empecéis



Mandatos Formales

Mandatos afirmativos y negativos Ud y Uds

-ar -er -ir

hablar comer escribir

La forma “yo” hablo como escribo

Elimina la “o” habl- com- escrib-

Conjuga con los
finales opuestos:
-ar → e/en
-er/ir → a/an

hable (Ud) coma (Ud) escriba (Ud)

hablen (Uds) coman (Uds) escriban (Uds)

Verbos irregulares en la forma yo:
tener → tengo → Ud tenga Uds tengan
poner → pongo → Ud pona Uds pongan
decir → digo → Ud diga Uds digan

Verbos con cambio en el radical:
sentirse → me siento → Ud se sienta Uds se sientan
dormir → duermo → Ud duerma Uds duerman
repetir → repito → Ud repita Uds repitan

Verbos que terminan -car → que(n) / -gar → gue(n) / -zar → ce(n):
sacar → saco → Ud saque Uds saquen
llegar → llego → Ud llegue Uds lleguen
empezar → empiezo → Ud empiece Uds empiecen

Otros verbos irregulares

Infinitivo Ud Uds

dar dé den

estar esté estén

ir vaya vayan

ser sea sean

saber sepa sepan


